

Einleitung.

Bemerkungen über das Wasser im Allgemeinen.

Um die Eigenschaften des Meeres genau kennen zu lernen, ist es nöthig, mit der Natur des Wassers überhaupt bekannt zu sein. Es mögen daher einige Bemerkungen in Betreff dieses letztern Gegenstandes der Beschreibung des Meeres vorangehen.

Das Wasser ist ein leichtflüssiger und flüchtiger, wenig elastischer, unentzündlicher Stoff, welcher, wenn ihm keine fremdartigen Theile beigemischt sind, eine völlige Klarheit und Durchsichtigkeit besitzt, und weder Farbe, noch Geruch, noch Geschmack hat.

Die ältern Naturforscher hielten das Wasser für einen einfachen Körper, nämlich für eins der sogenannten vier Elemente (Feuer, Wasser, Luft und Erde), woraus alle übrige Körper zusammengesetzt sein sollten. In neuern Zeiten ist jedoch